

Por: Valentina Echeverría O.

Un complejo conflicto eléctrico mantiene en alerta a cerca de 6 mil vecinos del sector Manantiales de Cruz de Caña, en Pan de Azúcar, quienes llevan casi nueve meses sin solución, en medio de una millonaria deuda que —según acusan— se originó tras una presunta estafa de una vecina intermediaria, quien ya no vive en el sector.

La tensión se reactivó este viernes, cuando personal de CGE llegó junto a Carabineros para concretar un nuevo corte del suministro, lo que fue impedido por los propios vecinos, quienes se organizaron para resguardar el poste. «No nos cortaron la luz porque la empresa dijo que íbamos a hacer una mesa de trabajo. Sería nuestra tercera instancia, esperamos que ahora resulte, pero no confiamos», señaló Mariela Villagrán, presidenta de la Junta de Vecinos.

El origen del problema se develó el 15 de mayo de 2025, cuando se registraron los primeros cortes de suministro en el sector. A diferencia de otros territorios, en Cruz de Caña existe un único cliente ante la empresa eléctrica, la cual era una vecina intermediaria de la empresa CYC que operaba como subdistribuidora del servicio hacia los vecinos.

Según la dirigenta, este sistema funcionó durante años sin regularización. «Era una empresa que nos entregaba la luz, pero nunca se regulari-

Vecinos frenan corte de luz con presencia policial en Cruz de Caña



zó ante la SEC. Funcionó con irregularidades y nosotros hicimos múltiples denuncias que no fueron tomadas en cuenta».

Agregando que «nosotros le pagábamos mes a mes, pero ella no le pagaba a CGE. Así pasaron cuatro meses de no pago hasta que nos cortaron la luz y nos enteramos de esta deuda inicial que superaba los \$116 millones. Nos estafaron a todos»,

sostuvo.

Desde entonces, se han registrado reiterados intentos de corte y posteriores reconexiones, manteniendo el suministro en condiciones irregulares. Los vecinos aseguran estar dispuestos a pagar su consumo, y comentan que siguen pagando a la junta de vecinos lo que les corresponde.

Desde CGE, en tanto, señalaron que el servicio mantiene una deuda de \$345 millones con 12 meses impagos, junto con la detección de conexiones irregulares. «El corte por no pago se

aplica a todos los clientes por igual», indicaron, agregando que han intentado suspender el suministro en reiteradas ocasiones, sin éxito.

Asimismo, detallaron que «la empresa ha mantenido numerosas reuniones con dirigentes y autoridades, siendo los últimos acercamientos a fines del año 2025, para abordar este tema y pese a entregar soluciones y propuestas de convenios de pago, ha quedado de manifiesto el nulo interés por regularizar esta situación irregular por parte de los vecinos».

Columna Mujer y Negocios